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Inaugura a expansão do Centro Médico da Alema 
com novos procedimentos e especialidades
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Iracema Vale e demais parlamentares na inauguração da expansão do Centro Médico da Assembleia

Dra. Vivianne destaca 
ações do Governo 
do Estado na área da 
Segurança Pública 
em Balsas

Júlio Mendonça 
faz alerta para dados 
do IDH do Maranhão

Deputados vistoriam orla 
do município de Raposa 
e constatam danos 
causados por erosão
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Plenário aprova PL que institui Relatório 
e Diagnóstico Socioeconômico 
Anual da Mulher do Maranhão

A 
Assembleia Legislativa aprovou o Projeto de Lei  
nº 443/2023, de autoria da deputada Fabiana Vilar (PL), 
que institui diretrizes para a criação do Relatório e 
Diagnóstico Socioeconômico Anual da Mulher. A matéria 

foi encaminhada à sanção governamental.

De acordo com a proposição, o documento é um instrumento 
com informações estatísticas na área social e econômica relativos 
à mulher no Maranhão, para instrumentalizar programas, planos e 
projetos de políticas públicas.

 
O relatório tem como objetivos, entre outros, promover o acesso 

da mulher rural e urbana ao mercado de trabalho, sua autonomia 
financeira, estimular o empreendedorismo entre as mulheres e 
promover relações de trabalho com equidade.

O PL obriga que conste no documento dados como, por exemplo, 
taxa de emprego formal e informal, por setor de atividade, participação 
na população economicamente ativa, taxa de desemprego por setor 
e atividade, expectativa média de vida e total de rendimentos das 
mulheres ocupadas.

Deputada Fabiana Vilar, autora do PL: um dos objetivos é promover o acesso da mulher 
ao mercado de trabalho

Dra. Vivianne destaca ações do Governo do 
Estado na área da Segurança Pública em Balsas

A 
deputada Dra. Vivianne (PDT) destacou diversas ações 
desenvolvidas pelo Governo do Estado em Balsas, 
que contribuíram para o fortalecimento da política de 
segurança pública no município. Ela citou como exemplo 

a doação de viatura para a Guarda Municipal, por meio do Ministério 
da Justiça.

Segundo a parlamentar, graças à sensibilidade e compromisso 
do ex-governador e ministro da Justiça, Flávio Dino (PSB), e do go-
vernador Carlos Brandão (PSB), Balsas recebeu, no momento certo, 
significativa ajuda na área da segurança pública.

“Num momento em que a segurança pública de Balsas clama 
por ajuda, recebemos uma nova viatura para a Guarda Municipal.  
A segurança pública de no município demanda, a cada dia, mais ações 
em razão do crescimento da cidade. À medida que as cidades crescem, 
realmente, o problema da segurança cresce junto”, salientou.

Dra. Vivianne: “A segurança pública de Balsas demanda mais ações em razão  
do crescimento da cidade”
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Deputado Júlio Mendonça: “O Maranhão precisa se desenvolver de forma sustentável”

Júlio Mendonça faz alerta para dados do IDH do Maranhão

O 
deputado Júlio Mendonça (PCdoB), em discurso na sessão 
plenária, chamou atenção para os dados referentes ao IDH do 
Maranhão, apresentados e discutidos por técnicos do IBGE, 
secretários e gestores de secretarias estaduais, na reunião 

da Frente Parlamentar de Combate à Pobreza, presidida pelo deputado 
Arnaldo Melo (MDB).

O parlamentar destacou dados que colocam o Maranhão como 4º 
do Nordeste e 16º do Brasil em termos de desempenho econômico e 
crescimento do PIB. No entanto, permanece com indicadores baixíssi-
mos de pobreza.

“A reflexão que nós fazemos, no primeiro momento, é que o modelo 
de desenvolvimento não é um que faça o Maranhão se desenvolver de 
forma sustentável. Nós temos que rever isso. E quem deve encabeçar essa 
discussão é o Governo do Estado, é a Assembleia Legislativa”, afirmou.

Segundo o deputado, revisitar as experiências de políticas públicas 
investidas no estado, como o Mais IDH, durante a gestão do ex-governa-
dor Flávio Dino, é uma forma de melhorar o Índice de Desenvolvimento 
Humano. “Nós temos que pegar as experiências exitosas de políticas 
públicas, melhorá-las e ampliá-las para que a gente possa avançar”, disse.

PL de Andreia Rezende cria Programa Estadual 
de Orientação e Apoio a Cuidador Familiar

Andreia Rezende afirma que PL visa fomentar programas de orientação, treinamento e 
apoio assistencial aos cuidadores

O 
Plenário da Assembleia Legislativa do Maranhão aprovou 
o Projeto de Lei 037/2023, de autoria da deputada Andreia 
Rezende (PSB), que dispõe sobre a autorização para 
criação do Programa Estadual de Orientação, Apoio e 

Atendimento aos Cuidadores e Cuidador Familiar Não Remunerado 
da Pessoa em Situação de Dependência.

O projeto tem como finalidade garantir aos cuidadores familiares 
não remunerados o acesso a programas públicos de educação 
profissional e de geração de emprego e renda, de estímulo ao 
empreendedorismo e de intermediação de mão de obra.

A proposição, de acordo com a deputada Andreia Rezende, visa 
também fomentar programas de orientação, treinamento, apoio 
assistencial e conscientização aos familiares e cuidadores, tanto 
dos cuidados especiais no manuseio, capacidade de adaptação e 
segurança dos pacientes, quanto na manutenção da saúde física 
e emocional dos cuidadores; e criar campanhas informativas de 
orientação aos familiares, cuidadores e a população em geral.

O projeto diz que terão preferência em programas estaduais os 
cuidadores não remunerados da pessoa em situação de dependência 
que comprovarem baixa na CTPS de emprego formal previamente 
desenvolvido para se dedicar ao ofício de cuidador.

O deputado também defendeu maior fortalecimento do pequeno 
empreendedor e mais oportunidades para o desenvolvimento local.
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PL de Fernando Braide institui política de Naming 
Rights visando aumentar arrecadação do estado

Deputados vistoriam orla do município de Raposa 
e constatam danos causados por erosão

O 
Projeto de Lei 319/2023, que institui a política de Naming 
Rights no Maranhão, é uma iniciativa do deputado 
estadual Fernando Braide para ampliar a arrecadação 
do estado sem penalizar a população com a criação de 

novos impostos ou aumentos já existentes. O PL foi aprovado em 
segundo turno pelo plenário da Assembleia Legislativa do Maranhão. 
A matéria prevê que o Governo do Estado conceda à iniciativa 
privada o direito de nomear bens ou eventos públicos por meio de 
contrapartida das empresas.

De acordo com o parlamentar, um dos objetivos é minimizar os 
efeitos da queda de arrecadação estadual: mensalmente, o Maranhão 
vem tendo uma redução de até R$ 350 milhões em impostos. Isso 
causa impacto negativo nos investimentos em saúde, educação, 
segurança pública e também no salário dos servidores.

“Precisamos criar e aplicar mecanismos que aumentem a arre-
cadação do estado, mas que não penalizem a população. Esse é o 
principal objetivo da política de Naming Rights, que vai gerar receita 
a partir de ações de publicidade feitas por empresas privadas em 
espaços públicos”, explicou Fernando Braide.

Deputado Fernando Braide: “Essa política vai gerar receita para o Maranhão a partir de ações 
de publicidade”

Deputados verificam situação da orla do município de Raposa

O
s parlamentares integrantes da Comissão de Obras e 
Meio Ambiente da Assembleia Legislativa do Maranhão 
vistoriaram a orla marítima do município de Raposa, cuja 
estrutura que integra a Praça do Viva Raposa está sofrendo 

com a erosão provocada pela maré. A vistoria foi uma solicitação da 
deputada Fabiana Vilar (PL).

O modelo de negociação tem sido bastante utilizado tam-
bém em estádios de futebol. Os governos da Bahia e de Pernam-
buco, por exemplo, firmaram parcerias com o Grupo Petrópolis, 
nomeando seus principais estádios, como a Itaipava Arena Fonte 
Nova, em Salvador, e a Itaipava Arena Pernambuco, em Recife.  
Cada um dos acordos foi firmado em R$ 51 milhões, proporcionando 
maior arrecadação para os estados.

Durante a vistoria, os deputados Júlio Mendonça (PCdoB), Fernando 
Braide (PSD), Aluízio Santos (PL) e Fabiana Vilar (PL) conversaram com o 
prefeito do município, Eudes Barros, e com representantes do Departa-
mento de Oceanografia da Universidade Federal do Maranhão (UFMA).

De acordo com o presidente da Comissão de Meio Ambiente, Júlio 
Mendonça, a situação da orla é preocupante. “Estamos vendo a maré 
avançando sobre a cidade. Por isso, é necessário encontrarmos medi-
das de curto e médio prazo para solucionar essa problemática”, disse 
o parlamentar.

A deputada Fabiana Vilar, que utilizou a tribuna para relatar os da-
nos estruturais na orla de Raposa, disse que foi uma visita proveitosa e 
que será realizada uma reunião com professores da UFMA para tratar 
do assunto.

“Observamos de perto a estrutura do Viva Raposa e vimos que está 
completamente comprometida, necessitando urgentemente de me-
didas corretivas. Diante disso, em parceria com a UFMA, realizaremos 
estudos visando encontrar uma solução”, enfatizou. 
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Inaugurada expansão do Centro Médico da Alema 
com novos procedimentos e especialidades

Novos equipamentos para exames de imagens estão disponíveis no Centro Médico

A 
Assembleia Legislativa do Maranhão conta agora com um 
novo espaço de saúde amplamente reformado, ampliado e 
modernizado. A expansão do Centro Médico Kleber Carvalho 
Branco, inaugurado no dia 5 dezembro pela presidente da 

Casa, deputada Iracema Vale (PSB), visa atender a uma necessidade 
de acompanhamento periódico dos servidores, dando a oportuni-
dade de realizarem consultas e exames dentro da própria sede do 
Legislativo Estadual, agora com a oferta de novas especialidades e 
procedimentos médicos.

Acompanhada dos demais parlamentares e da diretora de Saúde e 
Medicina Ocupacional (DSMO) da Alema, Ana Lúcia Rocha, a deputada 
Iracema Vale falou sobre a importância da expansão do Centro Médico 
Kleber Carvalho Branco para o atendimento em saúde dos deputados, 
servidores do Parlamento Estadual e seus dependentes.

“A expectativa é que, com essa reforma, a gente se cuide mais. Espero 
também que isso toque no coração de cada um, pois isso é cuidado, é 
demonstração de carinho, de compromisso e, principalmente, de prova 
de amor com o próximo”, declarou a chefe do Legislativo maranhense.

O espaço foi completamente reformado e modernizado, ampliando o 
número de especialidades e tendo entre as novidades a oferta de exames 
laboratoriais e de imagem. Antes, os servidores tinham à disposição 
atendimentos nas áreas de clínico geral, ortopedia, psicologia, nutrição, 
ginecologia, endocrinologia, psiquiatria, fisioterapia e odontologia. Agora, 
também serão oferecidos atendimentos em cardiologia, oftalmologia, 
gastroenterologia, otorrinolaringologia, urologia, mastologia, pediatria 
e fonoaudiologia.

Entre as novidades estão ainda a realização de exames laboratoriais 
e de imagem no próprio setor de Saúde da Alema, como raio-x, 
mamografia, endoscopia, tomografia, ultrassonografia, densitometria 
óssea e ressonância magnética, exames oftalmológicos, além da 
ampliação da farmácia.

Projeto prevê atendimento em Psicologia 
e Serviço Social nas escolas públicas

Ricardo Arruda é autor do PL 394/2023, que prevê assistên-
cia social e psicológica nas escolas públicas

A 
Assembleia aprovou, por unanimidade, 
o Projeto de Lei 394/2023, de autoria do 
deputado Ricardo Arruda (MDB), que 
dispõe sobre a prestação de serviços 

nas áreas de Psicologia e Serviço Social na rede 
pública de educação básica estadual. A matéria 
foi encaminhada à sanção do governador Carlos 
Brandão (PSB).

O PL 394/2023 estabelece que a rede públi-
ca de educação passará a contar com serviços 
nas áreas de Psicologia e Serviço Social com o 
objetivo de assegurar o direito de acesso e de 
permanência na escola, garantindo condições 
de pleno desenvolvimento aos estudantes.

Conforme a proposição, o psicólogo e o 
assistente social irão compor a equipe multipro-
fissional e contribuirão para criar estratégias de 
intervenção em dificuldades escolares relacio-
nadas a situações de violência, uso abusivo de 
drogas, gravidez na adolescência, vulnerabilida-
de social, além de outras necessidades.

“A proposição visa assegurar a permanência 
dos profissionais de Psicologia e Serviço Social 
nas escolas, ampliando o suporte para os estu-
dantes da educação básica, conforme determina 
a Lei Federal 13.395, de 11 de dezembro de 2019, 
que dispõe sobre a prestação de serviços de 
Psicologia e Serviços Social nas redes públicas”, 
justificou Ricardo Arruda.
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